

### Sous-section 2.—Statistiques générales de la production minérale

**Statistiques historiques.**—Les relevés définis de la valeur annuelle de la production minérale ne remontent qu'à 1886, bien que la production effective ait commencé aux débuts de la colonie. Les chiffres du tableau 1 ne sont pas strictement comparables durant toute la période à cause de légers changements apportés aux méthodes de calculer la teneur métallique des minerais vendus et la valeur des produits. Les anciennes méthodes donnaient une valeur un peu plus élevée que les méthodes actuelles. Quoi qu'il en soit, ces changements n'infirmen en rien l'utilité générale des chiffres dont l'objet est d'illustrer à larges traits les tendances de l'industrie minérale.

#### 1.—Valeur de la production minérale du Canada, 1886-1944

Année	Valeur totale	Valeur per capita	Année	Valeur totale	Valeur per capita	Année	Valeur totale	Valeur per capita
	\$	\$		\$	\$		\$	\$
1886.....	10,221,255	2.23	1925.....	226,583,333	24.38	1937.....	457,359,092	41.41
1890.....	16,763,353	3.51	1930.....	279,873,578	27.42	1938.....	441,823,237	39.62
1895.....	20,565,917	4.08				1939.....	474,602,059	42.12
1900.....	64,420,877	12.15	1931 <sup>1</sup> .....	230,434,726	22.21	1940.....	529,825,035	46.55
1905.....	69,078,999	11.51	1932.....	191,228,225	18.19	1941.....	560,241,290	48.69
1910.....	106,823,623	15.29	1933.....	221,495,253	20.83	1942.....	566,768,672	48.63
1915.....	137,109,171	17.18	1935.....	312,344,457	28.80	1943.....	530,053,966	44.87
1920.....	227,859,665	26.63	1936.....	361,919,372	33.05	1944 <sup>2</sup> .....	482,260,463	40.27

<sup>1</sup> A compter de 1931 la prime sur la production d'or est incluse.

<sup>2</sup> Sujet à revision.

**Production courante.**—La dépression, commencée en 1930, a un effet profond sur la production minérale au Canada. La baisse des denrées en général et la hausse de l'or apportent un double stimulant à la production d'or et, comme en 1920, celle-ci augmente. Par suite de cette hausse du prix de l'or depuis 1931 (de \$20.67 l'oncne fine en 1931 à \$38.50, monnaie canadienne, en 1945) les mines peuvent exploiter des minerais auparavant peu profitables, et la recherche de filons est stimulée à un tel point que plusieurs mines nouvelles sont découvertes. De plus, des régions du Canada sans importance jusqu'alors au point de vue du commerce sont ouvertes et de nouvelles agglomérations établies, créant des marchés pour les denrées de consommation et les fournitures de mine. Le prix des métaux secondaires décline, mais les améliorations déterminées par les bas prix et la concurrence dans les facilités de production de 1920 à 1930, ajoutées à la présence de minerais à teneur appréciable bien que petite de métaux précieux, permettent aux compagnies de se maintenir. Après une période de rajustement, la production se remet à augmenter. Toutefois, la contraction marquée de l'activité industrielle et du bâtiment limite sensiblement la production de charbon, de métalloïdes autres que les combustibles et de divers minéraux servant à la construction.

En conséquence, les industries minérales, avant le début des hostilités en 1939, sont en très forte posture en ce qui concerne la contribution substantielle qu'elles sont appelées à apporter à l'effort de guerre du pays. Cette contribution possible revêt deux aspects, notamment:—

1) La production à prix raisonnable des minéraux essentiels à la fabrication d'armements, de munitions et autres fournitures de guerre aussi bien qu'aux besoins civils du pays.

2) La création à l'étranger des crédits essentiels par une surproduction d'or, d'argent et d'autres minéraux pour l'exportation.